
 

台灣基層透析協會 

本會宗旨: 
關懷透析病患，提升透析品質，維護透析診所與病患的權益，協助政府制定相
關醫療政策及推行健康保險制度。 

透析週報 週四出刊   第九期 102.7.11   發行人 鄭集鴻 理事長 

最新消息： 

☆回覆會員來函： 

來函 ： 

     鄭理事長尊鑑： 

        對於擬發公文中所言內容，小弟甚為同意。所謂江

海能納百川，所以能成其大。以下事項，請參考，

小弟頗為憂心： 

        1 丶公文陳述事項，與 94 年腎臟醫學會給的公文

類似。當年不易推動停止專車接送問題，今年

要僅憑一紙公文即可推動，似乎奢望太高。唯

一的優勢是今年時機成熟而已。 

        2 丶高雄市當年能成功去除供應便當，個人覺得是

學會在全國各大區開說明會，加上高雄所有執

業腎專全部集結在醫師公會開會，全員同意停

止供應便當，才成功的。這樣全員到齊一致確



 

定，才能順利完成。 

        3 丶專車接送的收費又比便當難搞。8 月 1 日日期

不免太倉促。公文到來，別間診所如何作為未

知?自己該如何作未知?那些沒看 e-mail,沒繳

會費的診所如何作未知?太多的未知?註定失

敗。 

        4 丶何不與台灣腎臟醫學會聯合，來推動，應該更

有助力，更容易成功。畢竟所有基層腎專，診

所的事也就是台灣腎臟醫學會的事。孤掌難鳴

啊! 

           祝成功，快樂。 

                             後學沈醫師 

                                                         

回覆：免費便當和接送是我們目前仍被指責的事項，在處理     

上應該分別來處理： 

1. 便當：目前大多數院所都已經停止免費供應便當，

但是仍有少數院所在做。停止供應便當的困難度目

前比較沒那麼高，以八月或九月為起始點應該可

行，我們會在正式發文後，若有院所提報，協會會

以主動勸阻方式進行。 

2. 接送：要停止接送較不可行，特別是偏鄉地區，所



 

以必需以收費方式來做。這個過程，應以地區協調

方式來進行，時程會拉長，只要同一地區有院所(包

括地區醫院)開會，講好在同一時間以同一費率開始

收費，就可逐步完成。目前打算在新竹，嘉義和台

南先進行協調，確實還有許多技術上的問題有待克

服，我們會盡力去做，這件事當然不是靠發一紙公

文就可以成事，想必會有許多困難，但是真的不能

再不處理，以現在健保的財務狀況和整個醫界的氛

圍，每一科都在叫窮，如果我們還一直免費提供非

醫療服務，真的就是過街老鼠，沒人會認同。協會

雖然沒有公權力可以強制執行，但是醫療法有明文

禁止，如果院所不聽規勸，我們只好請當地衛生局

主管機關協助處理。紙本公文寄發是要讓院所可以

用來向腎友公告及說明，將會在 7 月中寄出。 

再次強調，免費提供便當和接送給病患是屬招攬行

為，即使點值給付還很好，也是不應該做的事，我

們透析院所必需自律自清，才能贏得病患和社會尊

重。 

附件：會費繳費名單 

               6/11 有一署名 【童芷婷】匯款，請與協會聯絡。 

    
 


